
EL ESPECTADOR SEVILLANO
DEL VIÉRNES 13 DE OCTUBRE DE 1809.



Extracto de los despachos del general Stuart, de 5 y 9 de Julio, á la secretaria de estado de S. M. británica.

Ischia, 5 de Julio de 1809.—Milord: ya avisé á V. S. con fecha de 9 de Julio del proyecto que habia combinado con el contra-almirante Martin, para hacer movimientos que sin producir grandes resultados, hiciesen una diversion á favor de nuestros aliados los austríacos. El primero en que nos convenimos fué amenazar el reyno y la capital de Nápoles; y habiéndonos embarcado el 11, dexé la division de tropas sicilianas que yo mandaba, á las órdenes del general Bourcard, con instrucciones sobre el punto en que debiamos reunirnos. Quando se verificó esta reunion, tuve el placer de encontrar al príncipe Leopoldo que se habia embarcado con dicha division.

Apénas nos presentamos en la costa de Calabria, abandonó el enemigo los puestos que ocupaba en ella, para concentrarse. Los que estaban frente de Mesina fuéron tomados y desarmados por el teniente coronel Smith. Eptónces el mayor general Mackenzie, que se habia embarcado en la expedicion, volvió á Sicilia á exercer la comandancia general de la isla.

El 24 ancló la division mas adelantada de nuestra escuadra en las cercanías de Bayas: y al otro dia efectuó el desembarco á viva fuerza en la isla de Ischia una division de 2380 soldados con 4 piezas de á 6 y 2 obuses al mando del mayor general Mac-Farlane y del brigadier Lumley, baxo el fuego inmediato de los navíos *el Guerrero* y *el Suceso* y con el auxilio de las cañoneras inglesas y sicilianas, en frente de una cadena formidable de

baterías, que defendían perfectamente todos los puntos accesibles de la costa. Nuestras tropas las rodearon, y el enemigo las abandonaba conforme se adelantaban. En el primer ataque cayeron en nuestro poder de 250 á 300 hombres de la primera brigada ligera. El general Colonna que mandaba en la isla, se retiró al castillo con sus principales fuerzas, no atendió á una intimación del general Mac Farlane, y se sostuvo hasta el 30, en que viendo erigida contra sus obras una batería en brecha, se rindió por capitulación.

El mismo día tomamos posesion de la isla de Procida, que se rindió á nuestra intimación: lo que nos proporcionó el destruir ó apresar casi toda una flotilla enemiga, que durante la noche y la mañana del día siguiente pretendia pasar de Gaeta á Nápoles, confiada en la proteccion de la artillería del fuerte. Esta operacion importante fué hecha por el capitán de navío Staines, que mandaba el *Cyam* con la asistencia del sloop *la Esperanza* y de las cañoneras inglesas y sicilianas. Este valeroso marino ha recibido despues una herida grave atacando una fragata y una corveta enemigas en la bahía.

Hemos cogido ya 1500 prisioneros de tropas regladas, entre ellos un general de brigada, dos coroneles y mas de 70 oficiales. El enemigo ha tenido pérdidas considerables en muertos y heridos, tanto de ejército como de marina en los diferentes choques. Hemos cogido tambien 100 piezas de artillería con sus municiones correspondientes.

Pero miro con mas satisfaccion la diversion esencial que hemos hecho á las fuerzas del enemigo, que estas ventajas locales y momentaneas. Un numeroso cuerpo de tropas, que habian salido poco ha de Nápoles para reforzar el ejército de la Italia septentrional, y la division que habia ido á Roma á favorecer la última usurpacion de los estados del Papa, han tenido órden de volver con precipitacion, apenas aparecimos sobre la costa, y me atrevo á esperar que el alarma que he causado y que procuraré sostener, contribuirá, aunque indirectamente, á sostener los esfuerzos de nuestros valerosos aliados. El gran número de tropas regladas que el enemigo ha reunido en Nápoles, me imposibilita em-

prender nada contra esta ciudad. Pero la salubridad y posición de estas islas nos proporciona tener prontas noticias y estar dispuestos á aprovecharnos de qualquier ocasion favorable, mientras el enemigo que nos observa desde las lagunas enfermizas de Bayas, debe estar en una alarma continua y seguir nuestros movimientos. *Síguen los elogios y las capitulaciones de Ischia y Procida.*

Ischia 9 de Julio de 1809.—Milord: Ya informé á V. S. en mi última del 5 como el teniente coronel Smith estaba encargado de tomar y desarmar los puestos enemigos sobre el Faro de Mesina, abandonados por los franceses á nuestra llegada á aquellas costas. Nuestra primer tentativa sobre el castillo de Scylla no suñó efecto, por la llegada imprevista de un numeroso cuerpo de tropas enemigas, que obligó á Smith á retirarse á Mesina, sin mas pérdida que la de la artillería de sitio, que hemos recobrado. El mayor Mackenzie me informa que en la noche del 2 el enemigo, poseido de un terror pánico, se retiró otra vez de la costa, despues de haber volado las fortificaciones de Scylla, y nos abandonó, no solo lo que nos habia tomado, sino además una gran cantidad de artillería y municiones, que estaban allí en depósito: 30 cañones de bronce que habian echado al mar, no fué difícil sacarlos.

He sabido que estas municiones se habian almacenado progresivamente en Scylla de mucho tiempo á esta parte, por medio del cabotage, para la invasion, con que han amenazado el reyno de Sicilia, que segun me parece, ha sido realmente proyectada.

La grande desunion de los partidos en la provincia ha sido un gran obstáculo para adquirir informes, y ha causado la pérdida de un destacamento del regimiento 21., que fué enviado á proteger los habitantes de Palmi, á solicitud de ellos mismos. El general Murat, despues de nuestra llegada á Ischia, me envió un parlamentario para proponer el cange de tres oficiales, quatro subalternos y 80 hombres de este destacamento, que segun decia, eran prisioneros y estaban en camino para Nápoles. No bien habia yo accedido á este cange, quando envió otro para re-

vocar el primero y rehusar toda correspondencia conmigo, sin duda enojado por la capitulacion de la isla. Tengo el honor de ser, &c.

Posteriormente hemos sabido que el general Stuart ha tenido que evacuar las islas de Ischia y Procida, por falta de víveres. El *Monitor* que trae esta noticia, habla tambien de insurrecciones en Ferrara, Bolonia, Vicencia y Etruria, las cuales prueban el disgusto universal de la Italia contra sus opresores.

NOTICIAS.

En el principado de Asturias es el armamento superior á las proporciones conocidas con la poblacion. La division de Porlier ha penetrado en Vizcaya y ha alistado 1^o mozos de aquel pays y 300 de caballeria. Este nuevo cuerpo ha tenido varios choques con el enemigo y le ha cogido 3 cañones, un obus de 6, un estandarte de caballeria, 80 soldados con sus caballos y otros efectos. Los vizcaynos, alarmados por el alistamiento que hacen los franceses, se le reunen en gran número.—Otra partida nuestra ha cogido en Logroño 200 arrobas de plata con 200 franceses que las custodiaban.—El valiente Perena ha tenido dos nuevos choques con los franceses, riberas del Cinca, uno en el puente del Mediano y otro cerca de Graus. En ámbos han tenido mucha pérdida, llegando la del segundo choque hasta 200 hombres.—Nuestras tropas apostadas en S. Mateo, atacaron el 18 un cuerpo enemigo en el Mas de Matas y le ahuyentaron hasta Alcañiz.

Pamplona 30 de Septiembre.—Pasan por Navarra muchos correos y algunos con escoltas numerosas. Han recogido en esta ciudad con precipitacion todas las partidas de la montaña de hácia Roncal. Aquí hacen grandes acopios de granos: dicen que para un grande ejército que tienen: pero segun avisos positivos de Bayona, no hay ni aun la mas remota apariencia de que les llegue refuerzo alguno por ahora.

Altura barométrica ayer á las 8 de la mañana. 32, 86 pulg.
 Altura termométrica antier á medio dia. 18 gr.
 Altura termométrica ayer á las 8 de la mañana. 14 gr.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN SEVILLA EN LA IMPRENTA DE HIDALGO.